

Cuba, un ejemplo de resistencia comunicacional para el mundo



Foto: ACN.

Sí hay un ejemplo de resistencia y éxito comunicacional frente a los grandes monopolios de la manipulación mediática internacional, ese es el ejemplo del sistema de medios de la Revolución en Cuba, afirmó Ricardo Ronquillo Bello, presidente de la Unión de Periodistas de Cuba -UPEC.

En conversación exclusiva con la Agencia Cubana de Noticias sobre el desarrollo del IV Coloquio Internacional Patria, Ronquillo Bello destacó que el evento es una contribución a que los periodistas y trabajadores de la prensa cubanos, entren en contacto con lo más avanzado que está ocurriendo en la comunicación en el mundo para utilizar esas potencialidades y herramientas para dar un salto en la instrumentación de la transformación del sistema de medios públicos en el país.

Precisó que Patria es un espacio esencial, no solo para modernizar la concepción del sector, sino también para avanzar en la articulación con colegas en otras partes del mundo, o sea, con los proyectos

de comunicación de izquierda y antihegemónicos más importantes del mundo contemporáneo y que están dando la batalla contra el totalitarismo informativo de las grandes cadenas de noticias.

En el caso de Cuba, señaló, se han utilizado todos los recursos de la comunicación para la tergiversar desde el propio triunfo revolucionario, y ahora mismo el presidente estadounidense Donald Trump acaba de anunciar el desmantelamiento de Radio y Televisión Martí, que tras décadas de existencia orientada a la subversión tienen que eliminarlas porque no han logrado sus propósitos.

La mayor de las Antillas constituye un ejemplo exitoso de enfrentamiento a la enorme maquinaria de manipulación transnacional, y por supuesto que no podemos confiarnos, agregó.

Valoró que toca seguir trabajando en la modernización y la transformación del sistema de prensa y acercar cada vez más la agenda mediática a la cotidianidad de los cubanos, compleja, atravesada por tensiones derivadas de la guerra económica y cognitiva, pero que tiene que ser contada con naturalidad y en todos sus contrastes.

Enfatizó que la articulación se ha evidenciado en el crecimiento de la participación extranjera en las sucesivas ediciones del Coloquio, al primer Patria vinieron especialistas de nueve países, al segundo de 13, al tercero de 32 y a este último encuentro han acudido más de 200 expertos de otras latitudes, en representación de más de 40 países.

O sea, Patria ha ido ganando en importancia, yo diría que está entre los eventos más importantes de concertación comunicacional de izquierda en el mundo contemporáneo y tenemos el orgullo de celebrarlo en la Cuba asediada y digna por su resistencia, concluyó.

La cita surgió en 2022 y se celebra anualmente en el contexto de la Jornada por el Día de la Prensa cubana como tributo al periódico fundado por José Martí en 1892.

En esta ocasión está dedicada al aniversario 20 de la fundación del canal multinacional Telesur, por los Comandantes Fidel Castro Ruz y Hugo Chávez Frías, así como a los 40 años de la Facultad de Comunicación de la Universidad de La Habana, sede de la reunión. (**Fuente:** [ACN](#)).

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/379026-cuba-un-ejemplo-de-resistencia-comunicacional-para-el-mundo>



Radio Habana Cuba